
  

令和５年度９月号 春日部市立豊野中学校 

   「地球沸騰化」・・・知恵と工夫で立ち向うために 

   ～９月は「新しい意欲つくり・新しい自分つくり」の月～ 

                                               

  

全国大会・関東大会・県大会結果 

㊗全国大会  

陸上部 女子４種競技（２９９２点）  第２位   

女子バスケットボール部      ベスト１６ 

 

㊗関東大会 

陸上部 女子１００ｍＨ    第６位  

陸上部 女子４×１００ｍＲ 予選惜敗 

男子バスケットボール部  ２回戦惜敗 

女子バスケットバール部  第３位 
埼玉県マスコット「コバトン」 

㊗県大会 

  陸上部 女子１００ｍＨ    優勝   

  陸上部 女子４×１００ｍＲ 第３位 

  陸上部 女子総合 第６位 

  男子バスケットボール部  第２位 

  女子バスケットボール部  優勝 

  男子バレーボール部     ２回戦惜敗 

  男子卓球部  団体戦 個人戦 惜敗  

  吹奏楽部 東部地区大会銀賞 

マーチング大会銀賞（→西関東大会出場決定） 

教育目標「夢創造～一生懸命がカッコイイ」 ～ 生き生き充実ウェルビーイング！ 

豊野中学校区「小中４校合同研修会」が開催されました 
 

８月２５日（金）豊野地区公民館で、豊野中学校区の小中学校４
校の先生方が一堂に会して合同研修会を行いました。当日、東部教
育事務所・春日部市教育委員会から指導者の先生をお招きし、前半
は「全国学力学習状況調査の結果と分析」「主体的・対話的で深い
学びの実現に向けた授業改善」というテーマで講義・演習をいただ
きました。後半は、小中合同での分科会にて、校区の教育活動をよ
り発展させるために、大変活発な議論や協議がなされました。 
 

国連 アントニオ・グテーレス事務総長が「地球温暖化の時代は

終わりました。“地球沸騰化”の時代が到来しました」との発言から

「地球沸騰化」という新しいワードが生まれました。それくらい今年

の夏はさらに異常気象となってこの夏休みの我々の生活や教育

活動に影響を与えました。「熱中症警戒アラート」が連日のように

発令され、様々な制限を受けながらも WBGT（暑さ指数）を計測

しながら、「コロナ禍で鍛えられた
．．．．．．．．．．

」知恵と工夫
、、、、、

で子どもたちの安

全を担保しながら休んだり活動したりしました。教師も生徒もすべ

ての人類が、未来に向けてこの知恵と
、、、

工夫の力
、、、、

を身につけていく

ことが大切なのだと感じさせてくれる夏でした。 

そういった環境下にありながらも地域のお祭りが４年ぶりに豊

野中学区内各地で開催され、本校ボランティア部を中心とした有

志が御神輿担ぎや準備のお手伝いなどお世話になりながらも活

躍してくれました。運動部活動では全国大会女子四種競技で２

位、そして埼玉県記録を塗り替えた２年生の岡田紗和さんをはじ

め、女子リレー県３位、女子バスケ県優勝・関東３位・全国ベスト１

６、男子バスケ県準優勝・関東出場、男子卓球と男子バレーが県

大会出場、吹奏楽部県大会銀賞で西関東大会出場を決めまし

た。その他にも部活動引退後に目標を定め、受験勉強をスタート

させた多くの３年生、代替わりして新チームや新しい組織となって

新しい目標に立ち向かう１，２年生の「一生懸命でカッコイイ姿」も

たくさん見られました。 

本校と豊野小、藤塚小、牛島小、合わせて４校の教職員が豊野

地区公民館に一堂に会し、『豊野中学校区４校合同研修会』を開

催しました。１００名以上の小中の先生方が校種のワクを越えて

「より良い授業、教育活動」を創るために熱のこもった話し合いが

行われ、その様子を見て大変胸が熱くなりました。東部教育事務

所、春日部市教育委員会と共催の形式で「未来へつながる学び」

についても御指導いただきました。お世話になりました。その中で

も「新たな課題」「答えのない課題」に対して、「困難に立ち向かい

それを乗り越える力」が必要との共通認識も得ました。「地球沸騰

化」などの困難に立ち向かう未来を創る子どもたちを支援していく

新たな決意も生まれました。 

 

９月１６日は豊野中学校の開校記念日です。 

昭和５２年４月１日、春日部市立東中学校を分離し、赤沼・銚子

口・藤塚・六軒町・文化村の地区を学区として、春日部市立豊野

中学校が設立され、豊野小学校内において、プレハブ校舎で開

校しました。 

初代校長に関根善吉氏、生徒数５０９名 １４学級 職員２４名

でスタートしました。 

同年９月１６日、本校校舎建設工事着工の日にちなみ 開校記

念日を９月１６日と定めました。 

 今年で４７歳のお誕生日です。数々のバトンを繋いでこられた

先達の卒業生、教職員、保護者、地域の方々への感謝とお祝い

の気持ちでいっぱいです。 

 

部活動の引退やひと区切りがあり、様々な環境が変わりつつ

ある８月は「心機一転の月」としました。９月は「新たな意欲つくり

と新たな自分つくりの月」です。学校には一般社会に増して、節目

というものが多く、そして大切です。部活を引退した。新部長にな

った。レギュラーになった。３年生は「受験生」となり、２年生は中心

選手となり、１年生もただの後輩ではなく、一緒に戦う後輩となっ

ていく。受験に向け塾に通い始めたが、「勉強がはかどらない。」

「後輩に上手く指導できない。」などなど、いろいろと立場や状況

が変わり、「新しい自分つくり」がスタートします。そのための「新

しい意欲つくり」が大切です。「自分つくり」「意欲つくり」そして

「夢つくり」（夢創造）に向け、自分と周囲の人を大切にしながら努

力していきましょう。 

保護者、地域の皆様、学校運営協議会長はじめ協議会委員

の皆様、本校バスケットボール部、陸上部の全国大会出場を

はじめとする部活動大会への応援、メッセージ等ありがとう

ございました。 

４年ぶりとなる地域の納 

涼祭等、本校生徒も参加 

させていただき貴重な体 

験協働活動等、感謝申し 

上げます。今学期もひき 

続きどうぞよろしくお願 

いします。 

校長 齊藤  哲 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊野中学校 ９月の主な予定 

１日（金） 給食開始 

４日（月） ３年東部地区テスト １、２年実力テスト 

５日（火） 市内英語弁論大会 

６日（水） 専門委員会 

８日（金） 発明創意工夫展 

１４日（木） 生徒集会 

１６日（土） 開校記念日 

１８日（月） 敬老の日 

１９日（火） 新人体育大会 ３時間授業 

給食なし 

２０日（水） 新人体育大会 ３時間授業 

給食なし 

２１日（木） 新人（女子バレー） 

２２日（金） 新人体育大会 ４時間授業 

２３日（土） 秋分の日 

２５日（月） 養護実習（～２９日） 

２８日（木） 第１回学校保健委員会 

 

１学期終業式 

各学年 生徒代表の言葉 

 

豊野中ホームページを見てね 
「校長ブログ」「豊野中ナイスショット」随時更新中です！ 

１学期を振り返って 
７・８・９組  

 １学期楽しかったことは、体育でプールに入って泳いだこと

です。クロールができるようになりました。修学旅行も楽しか

ったです。旅館こうろに泊りました。部屋でみんなとカードゲ

ームを行いました。とても楽しかったです。金閣寺を見まし

た。とてもきれいでピカピカで感動しました。写真もたくさん

撮りました。甘いソフトクリームを食べました。おいしかった

です。 

 １学期僕が１番頑張ったことは、体育祭です。大縄跳び、因

幡の白兎、１００ｍ走に出ました。大縄跳びは６７回跳びまし

た。疲れたけど、頑張りました。３年１組のみんなに応援をし

てもらいました。しゅんたくんと水野先生とみんなが応援して

くれました。僕は頑張ることができました。授業で頑張ったこ

とは数学のテストです。これからはパソコンを頑張ります。家

では掃除を頑張りました。これからは店のお手伝いを頑張りま

す。 

 僕は豊野中でもっと成長していきます。 

１学期を振り返って 

１年１組   

 

緊張の中、入学式を迎え、晴れて中学生になり

ました。最初は着慣れなかった制服も今ではスム

ーズに着る事ができるようになりました。他の小

学校から進学してきた同級生とも友達になる事

ができました。 

 学習面では、小学校と違い、教科ごとに先生が

変わるため、慣れるのに時間がかかりました。ま

た、学習内容も広く、深くなったため、今まで以

上に復習をして授業に参加しました。期末テスト

も初めての経験でとても緊張しました。 

 行事では、体育祭が最も思い出に残りました。

クラス一丸となって練習したり、当日はクラスの

仲間を一生懸命応援したり、自分自身も力の限り

競技を行いました。安野先生のアンパンマン Tシ

ャツは似合い過ぎていて、忘れる事ができませ

ん。 

 生活面では、今までは何でも親任せだったけ

ど、中学生になってからは、自分で時間を管理し

たり、行動計画を立てるようになりました。また、

目上の先輩に対する言葉遣いを学びました。それ

は吹奏楽部に入ったからです。部活では知らない

事を先輩から優しく丁寧に教えてもらい、困った

時にはいつも助けてもらいました。いずれ自分達

も先輩になった時は先輩達にしてもらったよう

に後輩に接していきたいです。 

 まだまだ学校生活において知らない事や分か

らない事がありますが、二学期ではそれらを少し

ずつ減らしていきたいと思います。 

 

１学期を振り返って 

           ２年２組  

私は二年生になり、挑戦したことが２つ、これから挑戦した

いことが１つできました。 

 １つ目の挑戦したことは、実行委員などの仕事に積極的に立

候補したことです。去年はなかなか実行委員に立候補できず、

人まかせになってしまいましたが、今年こそはクラスのため、

学年のため、学校のために役に立ちたいと思い、体育祭実行委

員に立候補しました。実行委員を経験させてもらい、集団をま

とめることの大変さ、リーダーシップを発揮することの難しさ

を知りました。ですが体育祭を終えると、クラスの絆が深ま

り、自分の成長を感じることができました。 

 ２つ目は、部活動で副部長になったことです。三年生の最後

の大会・学校総合体育大会で私の所属する女子ソフトテニス部

の三年生の先輩方は引退してしまいました。そして私たち２年

生の代にバトンが渡されました。私は先輩方の作り上げてくれ

てきたこの部活動の良さを受け継いでいきたいという思いで副

部長に立候補しました。私の得意な声出しを活かし、部活動に

貢献できるからです。私の声出しが小さかったり、やる気がな

かったりすると、部全体がだらけて練習してしまうと思いま

す。まだまだミスが多くて、頼れる先輩とは言えないかもしれ

ませんが、新人戦に向け、良き先輩として部活動を引っ張って

行けるよう日々励みたいと思います。 

 そして私には、これから達成したい目標があります。それ

は、苦手な教科を克服することです。私は苦手な教科以前に勉

強があまり得意ではありません。ですが中学生になり、勉強や

学力は将来の選択肢を広げることだと知りました。そして１年

後は受験生です。自分の将来に大きく関わる受験に向けて、こ

の夏休みから日々の学習時間、学習方法を見直して、よりよい

方法で学習し、苦手教科克服の目標が達成できるよう、頑張り

たいと思います。 

私は二年生になって、一年生の時よりも多くのことに挑戦で

きたと思います。ですが、それと同時に、目標・課題もでてきま

した。その目標・課題を達成し、より多くのことに挑戦できるよ

うに、日々を過ごしていきたいと思います。 

１学期を振り返って 

              ３年１組  
 

私が１学期に頑張ったことは３つあります。１

つ目は、学級委員の仕事です。私は３年生で初め

て学級委員に挑戦しました。クラスの前に立って

仕事をする中で、しっかりとみんなをまとめるこ

とができるのか、全員が気持ちよく学校生活を送

ったり、行事を終えたりすることができるのかと

いう不安な気持ちもありました。しかし、実際に

活動をスタートすると、たくさんの人が助けてく

れたり、一緒に考えてくれたりして、無事に乗り

越えることができました。支えてくれた仲間にと

ても感謝しています。 

２つ目は硬筆です。今年、初めて硬筆が行書に

なりました。最初はなかなか上手く書くことが出

来ませんでしたが、先生が丁寧に教えてくださ

り、徐々に上達していることが自分でも感じら

れ、最終的には金賞を取ることができました。こ

の経験から、うまくいかないことがあっても、あ

きらめずに努力を重ねることの大切さを改めて感

じました。 

３つ目は修学旅行です。私は修学旅行の実行委

員長として、みんなをまとめることができるよう

に努力しました。しかし、実行委員会では上手く

意見をまとめることができずに副委員長に助けて

もらったこともたくさんありました。自分自身で

は反省する点もありましたが、当日は無事に、一

人ひとりがいい思い出をつくり、大きな事故もな

く修学旅行を終えることができ、嬉しく思ってい

ます。３年間で創り上げてきた学年の絆が、修学

旅行の成功に結びついたのだと思います。 

３年生は、一つ一つの行事に『最後の』という

言葉がつきます。一学期では、体育祭と修学旅行

の２つが終わってしまいました。私たちの中学校

生活も残りわずかですが、その中で経験すること

ができる学びを大切にし、２学期も仲間との思い

出を心に刻んでいきたいです。 


